

La sucesión de González Barrera en Banorte



IQ FINANCIERO

Acompañado del presidente del Grupo Maseca, Juan Antonio González Moreno, Carlos Hank González Moreno, integrante del Consejo de Administración del Grupo Financiero Banorte, llegó ayer muy temprano al inicio de la sesión plenaria del consejo del banco que fundó su abuelo Roberto González Barrera.

Juan Antonio González Moreno también forma parte del Consejo de Administración del Grupo Financiero Banorte, que todavía preside Guillermo Ortiz Martínez, exgobernador del Banco de México y extitular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

La sesión plenaria del Consejo de Administración del Grupo Financiero Banorte se presentó en el marco de las diferencias que se generaron entre los familiares que representan a la sucesión del empresario regiomontano ante el control institucional que, desde la presidencia del grupo, se impulsó para conservar al banco de capital nacional más importante del sistema crediticio como una entidad financiera que no dependiera de las decisiones de la familia González Moreno.

Hasta hace algunos meses, Guillermo Ortiz aseguraba “el gobierno corporativo del Grupo Financiero Banorte garantiza que el consejo tome las mejores decisiones para el banco y los juicios de sucesión de la familia son procesos independientes”, al explicar que el elevado nivel de pulverización de los títulos del banco de origen regiomontano y el diseño de su administración garantizaban la toma de decisiones.

Sin embargo, fue el columnista Dario Célis quien reveló que la familia González Moreno no estaba del todo contenta con las decisiones que estaba tomando Guillermo Ortiz. Incluso, informó Célis, la controversia llegó a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, que encabeza Jaime González Aguadé, porque, en el marco de las nuevas leyes financieras, Guillermo Ortiz estaba sobrepasando las funciones de un presidente de consejo en un banco.

La revelación periodística –una de las más importantes del sector bancario– provocó varios eventos:

1) Que se acelerara el ingreso de Carlos Hank González al Consejo de Administración de Banorte, y que 2) Guillermo Ortiz tuviera un par de meses más en el consejo del banco y que, como sucedió ayer, disminuyera su nivel de presión hacia el director general del banco, Alejandro Valenzuela.

FACTOR GONZÁLEZ MORENO

Después, la presencia de Juan Antonio González Moreno –también consejero– envió un mensaje contundente: la sucesión de Roberto González Barrera, la misma que retomó el control de Gruma, está ya presente en el Grupo Financiero Banorte, con lo que otra de las decisiones de su fundador se echan por tierra. Fue Juan González Moreno, con la anuencia de su madre, Graciela Moreno, quien encabezó la embestida contra Roberto González Alcalá, quien era el heredero designado por González Barrera para quedarse al frente de los negocios de la familia en el sector de los alimentos. Hoy González Alcalá participa en el sector de los medios de comunicación, luego de adquirir el Grupo IASA. En fin, la sucesión de González Barrera tomó el control de Gruma, aunque son varios fideicomisos en Banamex los instrumentos mediante los cuales se gobierna al gigante de la harina de maíz. Graciela Moreno es titular en varias de las operaciones crediticias más importantes de Gruma y esa condición le permitió desarrollar la estrategia legal para recuperar el control del corporativo.

En Banorte, de acuerdo con un reportaje que publiqué hace un par de meses, la llegada de la sucesión y, por supuesto, de los intereses de Carlos Hank Rhon parecía más complicada porque el nivel de pulverización de los títulos del Grupo Financiero Banorte garantizaban –al menos así lo previó González Barrera– que el presidente del Consejo de Administración se sintiera tranquilo y que el Consejo de Administración siguiera sus directrices. Después de todo, Guillermo Ortiz había sido gobernador del Banco de México y secretario de Hacienda y la lógica indicaba que haría valer su influencia. No fue así y Ortiz –de quien se dijo saldría del banco en este mes– hoy tiene que compartir las decisiones con el Consejo de Administración de Banorte, pero sobre todo con la sucesión de González Barrera y con los Hank Rhon.

González Barrera también había rechazado la posibilidad de una fusión con el banco de la familia del exsecretario de Agricultura. Paradojas de los negocios familiares, aunque se trata de negocios tan grandes como Banorte o Gruma.

CLAUDIA VILLEGAS es editora de publicaciones especializadas en finanzas, economía y negocios. Columnista desde hace 15 años, egresada de la carrera de periodismo y consultora en vinculación social y comunicación institucional.

Contacto: IQfinanciero.villegas@gmail.com Twitter: [@LaVillegas1](https://twitter.com/LaVillegas1)